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26 июня Государственная 
комиссия подписала акт о 
приеме в эксплуатацию пер
вой очереди апатито-бад- 
делеитовой фабрики.

Окончание строительства 
—  всегда праздник. И в го 
же время первая очередь 
А Б О Ф  —  это только нача
ло больших строек в Ков- 
доре. В последних числах 
декабря будет завершена 
вторая очередь фабрйки, 
страна получит первую  пар
тию ковдорского бадделеи- 
тового концентрата,

А  на южной окраине го
рода —  тоже в последних 
числах декабря — J строите
ли предъявят ГОсударствен- 
ю й  .^ком иссии еще одно 
но -U ^предприятие —  про- 
Mi ценную ф абрику по 
пр ' -водству 50 тысяч тонн 
в е р ^ ^ ул и то в о го  концент
рата. Так ковдорчане наме
рены завершить девятую 
пятилетку.

А  планы на десятую  пя
тилетку ещ е значительней. 
Ожидается фактически уд
воен иё мощностей Ковдор
ского ГОКа как по выпу
ску железного, так и по 
выпуску апатитового и бад- 
делеитового концентратов. 
Будет продолжать наращ и
вать мощности и комбинат 
хЦдвдорслюда».

Эраллельно намечается
юительство обслуживаю- 

?  ,их предприятий. С кор о  , 
будет закончено расш ире
ние теплоэлектроцентрали. 
Появятся предприятия, при?, 
званнЬ|е улучшить ' быт и 
общественное питание жи
телей города. В частности 
—  молокозавод, завод без
алкогольных напитков, Но
вый корпус больницы, н о 
вая школа, многоквартирг 
ные жилые дома, и том 
числе и девятиэтажные.

Перспектива захватываю
щая. Но и она не полная', 
так как мы  еще не сказа
ли о новом горногхимиче- 
ском комбинате по пере
работке маложелезистых 
апатитовых руд  .Ковдорско
го месторождения.

Одним  словом, ближай
шее десятилетие, как дают 
основание утверждать ра
боты Ковдорской геолого
разведочной партии, станет 
значительной вехой в исто
рии развития города.

Но контуры будущ его 
всегда зависят от настоя
щего. М ы  вступили в по
следнее полугодие девятой 
пятилетки. Успешное завер
шение ее планов явится 
достойной встречей X X V  
съезда КПСС. Перед стро
ителями Ковдора стоит 
конкретная задача — удар
но справиться с планами 
последнего года девятой 
пятилетки, пустить бадде- 
леитовый комплекс и вер* 
микулитовую  фабрику.

Именно поэтому редак
ция решила вернуться к 
опыту прош лого года и 
вновь всю вторую  страни
цу каждого номера отво
дить новостройкам города. 
Ковдор недаром занесен в 
списки Всесоюзных удар
ных строек, его будущ ее 
закладывается сегодня.

Коллектив Ковдорского 
горно-обогатительного ком
бината июньский план вы
пуска валовой продукции 
выполнил на 100 проценто!), 
товарной продукции — на 
101 процент, реализации то
варной продукции — на 102 
процента, выпуска железно
го концентрата — на 100,2 
процента, вскрыши — на
83 процента.

Перевыполнены показате
ли второго квартала по ва
ловой и товарной продук-

И Т О Г И  Р А Б О Т Ы  З А  П О Л У Г О Д И Е
ции, по реализации товар
ной продукции, дополни
тельно к плану выпущено 
10.602 тонны железного кон
центрата, но невыполнение 
плана вскрышных работ в 
июне сказалось и на квар
тальных показателях — 93,9 
процента вскрыши, и на по
казателях за полугодие — 
96,8 процента. Долг за по
лугодие по вскрыше соста

вил 94 тысячи кубических 
метров горной массы.

Остальные полугодовые 
показатели радуют: валовая 
продукция — 100,6 процен
та, товарная продукция — 
100,5 процента, реализация 
товарной продукции — 102,1 
процента, выпуск железно
го концентрата — 100,2 про
цента. Следует все же за
метить, что есть долг по

встречному плану выпуска 
концентрата, который кол
лектив принял на заверша
ющий год пятилетки.* * *

План первого полугодия 
коллектив треста «Ковдор- 
строй» не выполнил. С за
данием по генподряду спра
вился только на 94 про
цента, своими силами —
84 процента.

Коллектив горно-обогати
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» план шести ме
сяцев но реализации товар
ной продукции выполнил на 
101,9 процента, сверх плана 
потребителям отправлено 
50 тонн флогопита, 3.641 
тонна пегматита, 787 тонн 
вермикулита. Встречный 
план по всем показателям 
коллектив выполнил.

О
Стенд для обкатки двигателей — одно из наиболее 

эффективных рационализаторских предложений элект
рослесаря бульдозерного участка рудника «Железный» 
Сергея Яковлевича Евтушенко — ударника коммуни
стического груда, неоднократного победителя в сорев
новании на звание «Лучший по профессии».

Рабочий день Сергея Яковлевича не заканчивается 
«со звонком». Он — член рудкома, председательствует 
в комиссии общественных инспекторов рудника «Же
лезный», активный участник рейдов народной дружины. 
Поэтому и высок авторитет С. Я. Евтушенко среди 
товарищей по работе.

Фото 11. Ганиевой.

КОМИССИИ ГОРИСПОЛКОМА
В прошлом, номере «Руд

ного Ковдора» был опуб
ликован состав' комиссий 
Ковдорского городского
Совета . депутатов трудя
щихся.

Первая сессия Совета 
утвердила Также состав ко
миссий горисполкома: 

К О М И С С И Я  П О  Д ЕЛ А М  
НЕСОВЕРШ ЕННОЛЕТНИХ  
Дергунова Людмила

Алексеевна председатель 
комиссии; Гайси» Равиль 
Талипович — заместитель 
председателя -. комиссии; 
Позднякова Татьяна Дмит
риевна секретарь, комис
сий; члены: .комиссии — 
Блинова.^Тамара Ивановна, 
Шкраба -Петр' Николаевич, 
Комарова Зинаида Яков
левна, Максимушкина Вера 
Максимовна, е в е л е в а 
Майна Кузьминична. Ма
лышева Светлана Алексеев

на, Савченко Юрий Михай
лович; Тарановский Влади
мир Николаевич, Хватов 
Юрий1 Иванович.

АДМИНИСТРАТИВНАЯ
К О М И С С И Я

Комаро’в Юрий Трофи
мович — председатель ко* 
миссии; Гельфанд Феликс 
Ильич — заместитель пред
седателя, комиссии; Оксина 
Галина Анатольевна — 
секретарь комиссии; члены 
комиссии — Макаров Ни- 
лай Алексеевич, Ефимов 
Леонид Александрович, 
Бурцев Федор Антонович, 
Охотин Геннадий Викторо-

К О М И ССИ Я  
П О  КОНТРОЛЮ  

З А  СО Б Л Ю Д ЕН И ЕМ  ЦЕН  
И ПРАВИЛ ТОРГОВЛИ

Герасимова Людмила

Григорьевна — председа
тель комиссии; Лыгалова 
Виктория Вениаминовна — 
заместитель , председателя 
комиссии; Чащина Анна 
Антоновна — секретарь ко
миссии; члены комиссии — 
Морозова Наталья Иванов
на, Бубнова Александра 
Семеновна, Дьячкова Алев
тина Николаевна, Мартыно
ва Анастасия Федоровна.

К О М И ССИ Я  
ПО  БОРЬБЕ 

ПРОТИВ ПЬЯНСТВА 
И АЛ К О ГО Л И ЗМ А

Генич Борис Степанович
— председатель комиссии; 
Хватов Юрий Иванович — 
заместитель председателя 
комиссии; Чернецкая Алев
тина Геннадиевна —  сек
ретарь комиссии; члены ко
миссии — Богачев Николай

Яковлевич, Гайда Виктор 
Григорьевич, Куделина Лю
бовь Яковлевна, Кочеров 
Валерий Михайлович, Дро- 
бог Анатолий Иванович, 
Беличенко Николай Семе
нович, Левоева Валентина 
Ивановна, Капуловская Ли
дия Васильевна, Беленцов 
Олег Владимирович.

КОМИТЕТ Н А РО Д Н О ГО  
КОНТРОЛЯ

Малайчук Юрий Петро
вич — председатель коми
тета; Варясин Алексей Ва
сильевич — заместитель 
председателя к о м и т е т а ;  
Костромитина Татьяна Бо
рисовна — секретарь коми
тета; члены комитета — 
Брыжаченко Екатерина Ва
сильевна, Попов Николай 
Николаевич, Рыбальченко 
Владимир Наумович, Тка
ченко Николай Петрович, 
Мотькин Николай Авра- 
мович, Кудимова Нина Ни
колаевна.

13 ИЮЛЯ —  ДЕНЬ РЫБАКА ф

МОИ АДРЕС—Л\ОРЕ
Почтовый мост «Ковдор—«Ковдор» можно считать нала

женным. Рыбаки с производственно-промыслового рефрижи- 
ратора «Ковдор» регулярно получают нашу газету, сообща
ют в редакцию о своих успехах. В прошлую субботу судно, 
у которого на борту выведено название нашего города, опять 
взяло курс на Атлантику, к месту промысла. По традиции в 
День рыбака мы рассказываем о делах ППР «Ковдор».

За полгода экипаж «Ковдо
ра» выловил 57 тысяч цент
неров рыбы, выработал 40 
тысяч центнеров готовой про
дукции, перевыполнив плано
вое задание больше чем на 
треть. Кроме того, рыбаки 
сдали 113 тысяч банок кон
сервов из скумбрий —  в два 
раза больш е плана, вы рабо
тали 2.792 центнера рыбной 
муки.

реходящий вымпел М урм ан 
ского горкома К П С С  и горис
полкома, выйти на одно из 
классных мест в Министерстве 
рыбной промышленности и 
Стать обладателями приза 
«Рыбацкая доблесть».

Все восемьдесят членов 
экипажа отмечены благодар
ностями и Почетными грамо
тами, семи рыбакам присвое
но звание лучшего no ripo-

Понимаю, что сухие цифры фессии, девятнадцати —  удар- 
мало что скажут читателям ника коммунистического тру- 
«Рудного Ковдора». Но итоги да. Особенно  отличились стар-
социалистического соревнова- ший по добыче И. М. Ткачен-
ния подводятся именно по по- ко, технолог А. И. Курабац-
казателям работы, а они по- кий, Мастер добычи Н. И. Ер-
зволили экипажу завоевать машевйч, матрос Н. С. М и-
послё первого квартала пе- щук, ком сомольцы  А. Горш 

ков, Л. Гордий, Н. Мартиян.
Весом вклад машинной 

команды, которой руководит 
коммунист Г. Н. Солонцов. 
Судно бороздит океан, по не
скольку месяцев не заходя в 
порты, и добиться, чтобы ма
шины работали бесперебой
но, —  больш ое искусство и 
большая любовь к своему 
делу. Беззаветную  предан
ность м о рю  каждый на своем 
посту проявляют коммунисты 
токарь Валерий Ш аров, м ото
рист Владимир Грушанин, реф- 
машинист Валерий Гастев, вто
рой механик Владимир Бура
нов.

Отправляясь в Атлантику, 
экипаж взял на себя новые 
повышенные обязательства,
пересмотрел встречный план.

В. ГВОЗДЕЦКИЙ, 
инструктор парткома
«Тралфлота».
(По телефону).

ф  ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
КО М М УН И С ТА +

1975
завершающий;
БОЛЬШЕ !  
ЛУЧШ Е! 
ДЕШЕВЛЕ /

Т о л ь к о
д е л о м

Нет в области строитель
ной организации, которая 
бы, подобно тресту «Ков: 
дорстрой», за четыре года 
пятилетки утроила бы про
изводственные мощности. 
Этим может по праву гор
диться весь коллектив, его 
общественные организации 
и в первую очередь ком
мунисты. Рывок, сделанный 
Ковдором за последние го
ды, впечатляющие перспек
тивы города — в первую 
очередь помогали и помо
гут осуществить строители. 

,3а что, естественно, им 
честь и слава.

Но не для раздачи взаим
ных комплиментов собра
лись коммунисты треста на 
свое партийное собрание. 
На повестке дня — зада
чи, стоящие перед коллек
тивом па пути завершения 
планов последнего года пя
тилетки и. достойной встре
чи XXV съезда КПСС.

Итоги прошедшего полу
годия — неутешительны. 
План по генподряду и свои
ми силами не выполнен. И 
коммунисты, дополнив са
мокритичный, принципиаль
ный доклад управляющего 
трестом Ю. М. Зелинского, 
вскрыли причины отстава
ния. Да, болезнь роста не
избежна, но некоторые 
симптомы этой болезни не 
имеют права на оправдание 
и снисхождение.

Ленинградские строители 
подсчитали, что, если объ
ект сдается под отделку с 
большими недочетами, пере
делки, которыми все равно 
приходится заниматься, за
бирают до сорока процен
тов первоначальных затрат. 
Апатитовый комплекс при
нят Государственной ко
миссией. Но то, что строи
тели не выполнили план, 
связано именно с передел
ками. Заказчик не подпи
сывает акты приемок из-за



БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА».

ПОЗЫВНЫЕ ШТАБАВ апреле штаб Всесоюз
ной комсомольской ударной 
стройки возобновил свою 
работу. Новый состав шта- _
ба сразу попал в сложную Случаи несоблюдения ими дены конкурсы профессио- 
обстановку предпускового графиков поставок пока нального мастерства. К 
периода И нельзя сказать что Далеко не единичны. этой работе штаб намерен
что кто-либо страдал от Комсомольская организа- привлечь бездействующий
недостатка дел. ция треста, штаб ВУКС Д° настоящего времени со-

Формы нашей работы в рассчитывают, и не без ос- вет молодых специалистов,
большинстве подсказаны нования, на серьезную по- Итог всему сказанному
опытом прошлого года. Во мощь со стороны студенче- можно подвести словами из 
главу своих усилий поста- ских отрядов в осуществле- Обращения к строителям и 
вили шефство над комсо- нии намеченных планов, монтажникам, которое зву- 
мольско-молодежными кол- Пусть их помощь исчерпы- чало на АБОФ каждый 
лективами. И пусть не воз- вается двумя месяцами пре- день:
никнет вопрос: почему штаб бывания в Ковдоре, но хо- «...Времени у нас, това- 
так локализует поле своей рошие результаты совмест- рИщИ) осталось немного, а 
деятельности? Стараясь в ной работы, несомненно, задачи еще предстоит ре
меру возможностей изба- будут сказываться более i;,пть большие!». Да, не так 
вить комсомольско-моло- длительное время. много времени остается
дежные коллективы от оп- В «долю» при организа- д0 окончания строительства 
ределенной доли помех, ции и проведении спортив- бадделеитовой нитки, вер* 
штаб закономерно решает ных и культурно-массовых микулитовой фабрики, 
эту задачу и для остальных мероприятий, планируемых Новый штабной ваг0НЧИк
коллективов, так как по- совместно с объединенным Q обоснуется на
мехи общие для всех. иостроикомом, комитетом вер£ ику£итовой фа/ рике. И

Мы по-прежнему контро- ВЛКСМ, советом _ физкуль- сн£ как ра„ьше, в 
лируем осуществление не- туры, должны воити ином- , 640 заговорит £адио сно. 
дельно-суточного планиро- сомольцы студенческих от- Qa появятс£ праздничные 
вания. Положение в этом рядов. Безусловно, оба парт- v
вопросе пока далеко не нера от совместного дела 
блестящее. только выиграют.

Штаб ВУКС помогает и В третьем квартале при 
будет помогать в вопросах участии штаба ВУКС бу- 
общения с поставщиками, дут подготовлены и прове-

или сердитые «молнии».
В. ДМИТРИЕВ, 

начальник штаба Все
союзной комсомоль
ской ударной стройки.

|ф  КО ВДОРСКИЙ ВЕРМИКУЛИТ ф :

АСУ говорит: «Мало!»
Строительство любого 

объекта начинается с вер
тикальной планировки, по
том прокладываются доро
ги, сети. Но пока что верми- 
кулитовая фабрика скорее 
напоминает крепость древ
него феодала, чем строи
тельную площадку. Кругом 
канавы, рытвины. Ни с той, 
ни с другой стороны не 
проехать...

Автоматизированная систе
ма управления по графику, 
разработанному трестом «Ков- 
дорстрой», сообщает, что за  
июнь месяц вертикальная пла
нировка на объекте выполнена 
всего лишь на 20 процентов.

■— Участок «Бурвзрыв- 
прома» представляют на 
объекте всего лишь четы
ре человека, — рассказы
вает прораб шестого спе
циализированного управ
ления Дмитрий Федорович 
Бирюков. — Грунт скали
стый, без их помощи не 
обойтись. Но зачастую и 
эти четыре взрывника от
сутствуют на объекте по 
неделям, поэтому мы вы
нуждены работать дедов
ским способом, то есть дол
бить грунт клин-бабой и 
в день проходим считанные 
метры. К тому же, постоян
но не хватает стальных 
труб диаметром 159, желе
зобетона. До сих пор не 
решен вопрос с поставкой 
сборных конструкций теп
лосетей, керамических труб.

Далее. Корпус первично
го (крупного) дробления, 
можно сказать, готов. Но 
для того, чтобы начать 
монтаж оборудования, не
обходимо усилить фунда
менты под дробилку и гро
хот.

Сверимся с АСУ — ф унда
мент под оборудование корпу
са первичного дробления не 
выполнен вообще.

Корпус вторичного (мел
кого) дробления. Слож
ность его в том, что пери
метр небольшой, а высота 
26 метров. То есть развер
нуться негде и метод авра
лов тут не поможет.

АСУ: подпорные стены и 
фундаменты галерей выполне
ны на 80 процентов, но на га

лереях I и II и перекрытиях 
не закончены землянные рабо
ты.

Главный корпус. Короб
ка здания возведена. Оста
лось установить фундамен
ты под оборудование, внут
ренние стены, смонтировать 
тяжелое оборудование. Сле
довательно, нужны мосто
вые краны.

— Подкрановые балки 
мы установили еще до кон
сервации строительства — 
говорит Георгий Григорье- 
вич Вотинцев, прораб уча
стка «Севзапстальконструк- 
ции». — Теперь же проект 
изменен: балки надо подни
мать на один метр. Конст
рукции балок получены 
полностью, и они собраны в 
блоки. Только что пришли 
столики для монтажа под
крановых путей, но до сих 
пор нет металлоконструк
ций и когда будут, неиз
вестно. И совсем неясно, 
почему генподрядчик не 
может скоординировать ра
боты на этом одном из 
важнейших объектов.

Вот поэтому, видимо, гра
фа, в которой значится монтаж  
подкрановых балок до сих пор 
не высвечивала никакой дру
гой цифры, кроме нуля. И ра
боты на приямке ПР-1 выпол
нены тож е не в полную силу, 
здесь значится — 30 процентов.

Хотя на строительной 
площадке наступило не
большое оживление — при
бавилось рабочих, — по
ясняет мастер смены
«Промстроя-2» Татьяна Ни
колаевна Чалмаева, — 
трудностей еще хватает.
Уже с 1 июля работаем в 
две смены, но, чтобы на
гнать отставание в 520
тысяч рублей, нужно как 
минимум 300 рабочих на 
объекте. Кроме того, снаб
жение со стороны управле
ния технической комплек
тации оставляет желать
лучшего. На главном кор
пусе и в ремонтно-механи- 
ческом цехе постоянные 
простои из-за бетона и кир
пича. База механизации не
регулярно выделяет нам 
бульдозеры и автокраны.

То, что отставание беспокоит

не только заказчиков, но и 
подрядчиков, — понятно. Но 
почему до сих пор срываются 
все графики строительства, а 
фабрика живет на одних обе
щаниях? Д аж е  заявленные 
строителями к вывозке сушиль
ные установки уж е три меся
ца леж ат на площадке без 
движения.

Связующее звено верми- 
кулитовой фабрики — при
рельсовая база. 6 июня в 
«Рудном Ковдоре» высту
пил начальник строительно
монтажного управления 
«Промстрой-2» И. В. Сади- 
лов. Он сообщил, что бри
гада П. Саприна обязалась 
досрочно, до 23 декабря 
закончить всю прирельсо
вую базу. А что же на де
ле? Строители «Промст- 
роя-2» к работе еще не 
приступали.

Бункерное отделение 
склада готовой продукции 
сейчас представляет из се
бя одни колонны, а тарное
— фундамент. Около бун
керного уже давно лежат 
плиты, блоки, сборный же
лезобетон. И, естественно, 
начальник участка Я. Ф. 
Кищак пока ничего не мо
жет изменить по причине: 
«Нет людей!» Однйко, и 
при нужном количестве ра
бочих вряд ли дело сдви
нется: без сетей, котлова^ 
на под фундамент и др’ , 
гих земляных работ, ка" , 
рые обязано было выпС 
нить СУ-6. Пока что пром- 
строевцам развернуться не
где.

— К работе на фабрике 
приступил студенческий 
строительный отряд из Ле
нинграда, — поясняет за
меститель главного инже
нера ОКСа ГОКа «Ков- 
дорслюда» С. Д. Хуторян- 
ский, — но есть вопросы, 
которые и при помощи сту
дентов не решатся. Види
мо, стоит подумать прежде 
всего об организации ра
бот. Хотелось не упустить 
благоприятный летний пе
риод. Пока же строители' 
утешают нас одними обе
щаниями: «как только — 
так сразу».

О. МАТАКОВА

ф  БАДДЕЛЕИТОВАЯ НИТКА ф ф  ТРЕТИЙ СЕМЕСТР ф

Этажи монтажников
На территории АБОФ на

ступила относительная ти
шина: смолк натужный рев 
панелевозов и тягачей, ред
ко раздаются сигналы подъ
емных кранов. Нет той су
еты, к которой привыкли в 
предпусковые, дни. Это за
кономерно: ушли строители 
и монтажники, пришли тех
нологи, в корпусах теперь 
слышится другая «песня»— 
монотонный гул технологи
ческого оборудования.

Фабрика выдает апатит. 
Все волнения и заботы, свя
занные с ее пуском, поза
ди. А впереди — новые: в 
декабре будет произведена 
прокрутка оборудования по 
выпуску бадделеитового 
концентрата.

Объект, на котором ра
ботают монтажники участ
ка «Севзапстальконструк- 
ции», — завершающее зве
но в сложной цепи извле
чения бадделеита из отхо
дов железорудной фабрики. 
Он расположен по оси 
«А»—«Б». Задача бригады 
-— к концу июля- настлать 
пол из металлических риф
леных листов - на всех ше
сти «этажах» корпуса, тем 
самым предоставив фронт 
под монтаж оборудования.

Коллектив наш неболь
шой — всего пять человек. 
Поскольку каждый владеет 
несколькими специальностя
ми, с заданием справимся в 
срок, тем более что пере-
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боев в поставке материалов 
и конструкций не бывает.

Одна немаловажная де
таль: бригаде от роду де
сять месяцев. Однако на ее 
долю выпала самая ответ
ственная задача на строи
тельстве АБОФ — завер
шение монтажных работ, 
устранение дефектов, обна
руженных Г осударственной 
комиссией. Согласитесь, пе
ределывать работу других
— мало кому доставляет 
удовольствие. Однако все 
отнеслись к этому со всей 
серьезностью. Да и в про
цессе монтажа были обна
ружены изъяны в самом 
проекте. Некоторые узлы 
упростили, предварительно 
согласовав свои предложе
ния. Случалось, эскизы на
носили уже после передел
ки какого-то участка — 
время торопило.

В общем, несмотря на 
молодость, ребята выдер
жали серьезный экзамен на 
зрелость и профессиональ
ное мастерство.

В августе наши монтаж
ники наложат последний 
сварочный шов, затянут по
следнюю гайку на конструк
циях АБОФ и распрощают
ся с комсомольской удар
ной стройкой. Начнется 
монтаж технологического 
оборудования.

В конце года страна 
должна получить первую 
партию ковдорского бад
делеитового концентрата.

Н. КОЛОМЫЦКИЙ, 
бригадир монтажников 
участка «Севзапсталь- 
конструкции».

А ЧТО В ЗАЧЕТКЕ?
В Ковдор прибыли 

шесть комсомольских сту
денческих строительных' 
бригад из районного сту
денческого строительного 
отряда «Кандалакшский». 
Отряд сформирован Ленин
градским горкомом ВЛКСМ 
на базе механического ин
ститута, в него влились 
также студенты строитель
ного и санитарно-гигиени
ческого институтов.

В основном отряды будут 
вести общестроительные 
работы в подразделениях 
треста «Ковдорстрой», а 
часть наших ребят займет
ся благоустройством горо
да.

В юбилейный год 30-ле
тия Победы над фашист
ской Германией, в канун

XXV съезда КПСС перед 
студентами города-героя 
Ленинграда стоит ответст
венная и почетная задача: 
с наибольшей эффективно
стью работать в третьем 
трудовом семестре. Отряды 
включились в движение 
«За себя и за того парня» 
и в свои списки внесли име
на героев, погибших в го
ды Великой Отечественной 
войны.

В прошлые трудовые се
местры бойцы нашего отря
да работали на стройках 
Ленинградской облаете, 
Коми АССР, там и освоили 
профессии сантехников, 
монтажников, каменщиков, 
бетонщиков.

На Кольской земле боль
шинство из нас впервые —

поэтому встреча с ней вро
де маленького праздника. 
Природа здесь экзотична, 
своеобразна, правда, пого
да особенно теплом не ба
лует, да мы приехали не 
загорать.

Подготовили мы боль
шую общественно-политиче
скую программу. С лекция
ми, концертами выступим 
в рабочих коллективах.

В беседе с руководите
лями треста мы поняли, что 
на нас возлагают большие 
надежды, и мы постараем
ся их оправдать. Итак, 
впереди два месяца упорно
го труда. Надеемся, после 
него в зачетке появится 
«отлично».

С. ПЕПЕЛЬНИЦЫН, 
комиссар районного 
студенческого строи
тельного отряда «Кан
далакшский».

ф  СИГНАЛ Д А Н  —  СИГНАЛ УС ЛЫ Ш АН  ф

Канализация, 
фронт работ

В марте и в мае в ма
териалах, помещенных в 
«Рудном Ковдоре», разда
валась критика в адрес 
строителей. Редакции отве
чает главный технолог тре
ста «Ковдорстрой» В. И. 
Островский.

— В фельетоне «Молча
ние из приличия» («Рудный 
Ковдор» от 14 марта) под
нимался вопрос о тех, мяг
ко говоря, неудобствах, ко
торые испытывают рабочие 
апатито-бадделеитовой обо
гатительной фабрики из-за 
отсутствия холодной и го
рячей воды, из-за того,

что не функционирует ка
нализация.

— 25 июня в админист
ративно-бытовой корпус и 
в основные цеха подана и 
горячая, и холодная вода, 
заработала канализация. 
Холодная вода на фабрику 
подается по водопроводу с 
реки Ена, хлорируется она 
в предусмотренной проек
том резервной хлораторной. 
Ввод в строй водоочистных 
сооружений в полном объ
еме намечается в третьем 
квартале.

— В критической коррес
понденции «В тесноте и в 
обиде» («Рудный Ковдор» 
от 16 мая) обращалось вни
мание на отсутствие фрон
та работ при возведении

конструкций на бадделеи
товой нитке АБОФ, на стес
ненность проездов, на не
хватку материалов.

—  В осях «7» — «10» 
строительный мусор убран, 
эксплуатационники и строи
тели имеют теперь возмож
ность складировать обору
дование и материалы. В те
чение июля участок «Сев- 
запстальконструкции» пол
ностью предоставит фронт 
работ для бетонирования 
перекрытий. Из-за большой 
стесненности в районе воз
ведения подпорной стенки 
проезд вдоль здания будет 
закрыт. Строительные мате
риалы в бадделеитовую 
часть будут подаваться че
рез проезд в первой осн.

1  ф  Д О М  СВЯЗИ ф

Фундамент... 
после крыши
Наше звено работает на 

строительстве Дома связи. 
В решающей степени про
изводительность строителей 
зависит от четкого снабже
ния материалами. А вот 
этим мы, к сожалению, по
хвастаться не можем.

Например. Вчера, 8 ию
ля, из-за отсутствия кир
пича потеряли половину 
смены. Нет уверенности и 
сегодня, что его хватит на 
полный рабочий день. И т а 
кой случай не единичен.

Задерживает строитель
ство и непродуманность в 
работе. Когда вывели сте
ны здания АТС до перекры
тия третьего этажа, при
ступили... к перегородкам 
на первом. Теперь кирпич 
и раствор подаем вручную, 
через проемы окон.

На втором и последую
щих этажах устанавливаем 
нестандартные перегородки. 
А это — и время, и непре
дусмотренный расход кир
пича. Монтажные петли па- 
ропетных плит устроены с 
обратной стороны, работа с 
ними небезопасна и требу
ет осторожности. К тому 
же кран часто простаивает 
из-за отсутствия электро
энергии.

По моему убеждению, при 
хорошей организации тру
да, мы уже сегодня были 
бы готовы сдать комплекс 
отделочникам, а так протя
нем до конца июля.

С. КОРОБКО, 
звеньевой комплексной 
бригады «Промжил- 
строя».
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тех или иных недостатков, 
которые в процессе работы, 
будь линейный персонал, 
бригадиры повнимательнее, 
было легко устранить или 
не допустить, а сейчас на 
«их уходит громадное ко
личество и времени, и сред
ств, и сил.

Обращали внимание вы
ступающие и на просчеты 
в организации труда, и на 
состояние дисциплины. В 
управлениях треста, как по
казала фотография дня, до 
семи процентов времени те
ряется из-за несвоевремен
ного начала и окончаний 
рабочего дня, велики еще 
простои, вызванные несо
гласованностью действий 
диспетчерской службы.

В качестве меры, при
званной помочь исправить 
положение указывалось на 
необходимость укрепления 
аппарата треста и управле
ний кадрами инженерно- 
технических работников, в 
первую очередь — комму
нистами.

На собрании выступили 
секретарь парторганизации 
«Промстроя-1» Н. И. Ра
достен, председатель объ
единенного постройкома
A. И. Дробот, бригадиры 
комплексных бригад Н. Ф. 
Петраковский и В. И. Не- 
хоца, заместитель директо
ра Ковдорского ГОКа
B. Ф. Михайлов, главный 
инженер «Отделстроя» 
В. А. Черемных.

В работе собрания при
нял участие и выступил 
первый секретарь Киров
ского горкома КПСС Г. Г. 
Гильманов.

Первый секретарь отме
тил, что деловая критика, 
прозвучавшая на собрании, 
говорит о том, что комму
нисты правильно вскрыли 
причины недостатков и упу
щений. Дело теперь за пре
творением в жизнь намечен
ных мероприятий. Отстава
ние в первом квартале мо
жет и должно быть ликви
дировано в оставшееся по
лугодие. Время для этого 
есть. Бросив все силы на

промышленные пусковые 
объекты, — бадделеитовый 
комплекс, вермикулитовую 
фабрику, расширение ТЭЦ, 
Дом связи — нельзя упус
кать из виду и теплицу в 
подхозе, фруктохранилшце 
и другие объекты, призван
ные способствовать удов
летворению растущих по
требностей населения горо
да. Под особый контроль 
надо взять строительство 
жилых домов, не забывать 
о задельных объектах соц
культбыта — новом зда
нии школы, больничного 
комплекса.

Каждый отвечает делом, 
как он подготовился к 
встрече XXV съезда КПСС.

*  *  *

На собрании состоялись 
довыборы членов парткома. 
В тот же день на заседа
нии парткома треста «Ков
дорстрой», в связи с пере
ходом А. Г. Федянина на 
хозяйственную работу, сек
ретарем парткома избран 
Владимир Иванович Чебы- 
кин.

ЛЕДЯНОЙ 
МОСТ

Летом 1942 года спец- 
группу войск МВД сняли 
с обороны Ленинграда и 
направили на «Дорогу жиз
ни» — единственный путь, 
связывающий город Ленина 
с Большой землей. Перед 
нами стояла задача: обес
печить доставку продоволь
ствия голодающим ленин
градцам. День и ночь, в

пургу и мороз делали все 
возможное, а порой и не
возможное, но движение 
не прекращалось.

После налетов вражеской

Столярных дел мастер
В управлении ГОКа рабо

тает столяром  Валентин 
Дмитриевич М  у х л а е в. 
Знаю т его здесь как трудо
любивого человека, масте
ра своего дела, воспита
теля.

Ж изнерадостный, энер
гичный. Но, в общем-то, 
обычный человек: роста
среднего, худоват. А  руки 
золотые.

Что ем у ни поручишь —  
всегда старается сделать,

чтобы было и красиво, и 
аккуратно. Д оска передо
виков, стенды —  его рабо 
та. Валентин Дмитриевич 
мож ет заменить и электри
ка, и сантехника. И что ха
рактерно, безотказно вы
полняет лю бое  задание, 
не считаясь со  временем.

Своим  прим ером  воспи
тывает в людях такие же 
качества, имея богатый 
опыт, охотно передает его 
молодым. Недавно пришел

авиации мы оставляли зе
нитки и брались за восста
новление дороги. Особенно 
часто немцы бомбили уча- 

' сток, который из-за силь
ного течения не замерзал. 
Под обстрелом с воздуха 
мы делали плоты, облива
ли их водой и возводили 
между берегами ледяной 
мост. Многие мои товари
щи с той дороги не верну
лись домой.

В. МУХЛАЕВ, 
лейтенант запаса, сто
ляр управления ГОКа.

к нему учеником столяра 
ком сомолец Володя Колча
нов, а сейчас имеет 2-й 
разряд  и в своих поступ
ках, делах старается быть 
похожим на мастера.

По убеж дению  самого 
Мухлаева, мастер начинает
ся тогда, когда человек 
знает то самое дело, кото
ром у готов посвятить себя 
безраздельно и навсегда.

К. КОЛЧАНОВА, 
начальник админист
ративно - хозяйственно
го отдела управления 
комбината.

|ф  К А К  ЖИВЕШЬ, АБО Ф ? + ЗВОНИТЕ: 2-01

НА В А Ж Н Е Й ШИ Х  У Ч А С Т К А Х
Участок сушки — завер

шающий в технологической г̂}т АБОФ. Правда, сегод
ня еще нельзя сказать, что 
Ьтот  участок хорошо нала
женный конвейер. Однако, 
как считают коммунисты, 
реальные возможности для 
этого есть.

Партгруппа здесь нахо
дится в стадии становле
ния, Но коммунисты не си
дят сложа руки. Тщательно 
проанализировав состоя
ние дел, они решили: уси
лить требовательность и от
ветственность каждого ком

муниста за выполнение пла
на, оказать деловую по
мощь коллективу и в бы
стрейшем освоении обору
дования. Наметили четкую 
программу действий. И сло
ва у них не расходятся с 
делом.

В момент запуска вы
явился ряд проектных про
счетов. Так, винтовые кон
вейеры электрофильтров не 
справлялись с нагрузкой. 
Коммунисты начальник уча
стка В. Бедулев и механик 
В. Карпинский реконструи
ровали этот узел. Ча
сто выходили из строя

механические м е ш а л к и  
вакуум-фильтров — заме
нили их воздушными. Мно
го времени коммунисты 
уделяют и обучению моло
дых рабочих, а их на уча
стке большинство.

— В общем-то есть еще 
проблемы производствен
ного характера, — сказал 
В. Карпинский, — но су
щественным образом вли
ять на план они не могут, 
и мы их будем устранять в 
процессе работы. А вот с 
погрузкой . готовой продук
ции в вагоны не совсем

ладно — нет лебедок для 
установки вагонов на весы 
и формирования порожня
ка. Далее. Вторая техноло
гическая линия сдана в эк
сплуатацию, но до сих пор 
не отлажены электрофильт
ры. Специализированная ор
ганизация не отвечает на 
запросы и не присылает на
ладчиков.

Коммунист И. Крячун
отдал смене мно г̂о сил, 
труда, и теперь она по пра
ву считается лучшей. Ма
шинист сушильных бараба
нов И. Полоник работает 
в комсомольско-молодежной

смене. Совсем недавно по
ступила вчерашняя выпуск
ница школы А. Шахова, но 
благодаря И. Полонику в со
вершенстве овладела про
фессией машиниста вакуум- 
насоса. Молодой рабочий
А. Киекбаев стал машини
стом дымососа. А сейчас 
уже работает машинистом 
сушильных барабанов — за
меняет своего учителя.

Активно вмешиваются 
коммунисты и в воспитание 
кадров. Поэтому-то здесь 
и сложился стабильный, 
дружный коллектив. Пер
вые дни выдачи планового 
концентрата показали де
еспособность участка.

И. ВЛАСЕНКО.

С запуском АБОФ рабо
та хвостового хозяйства 
значительно усложнилась. 
Ведь теперь надо не толь
ко откачивать мокрые хвос
ты с железорудной обога
тительной фабрики, но и 
четко, ритмично снабжать 
ими апатитовую.

Хвостовое хозяйство ста
ло тем звеном, которое со
единило в единую техноло
гическую цепь обе фабрики. 
Но не совсем еще отлажен
ный процесс на АБОФ, 
частые отклонения по плот
ности, качеству и количе
ству подаваемой с железо
рудной пульпы лихорадят и 
работу нашего цеха. При
ходится резко переключать-

С В Я З У Ю Щ Е Е  З В Е Н О
ся с одного гидроциклона 
на другой, что, естественно, 
отрицательно сказывается 
на оборудовании. Пони
маем, это дело временное— 
наладится стыковка фаб
рик, выработается и произ
водственный ритм. Но 
нельзя назвать временным 
отсутствие резервного обо
рудования: насосов, запор
ной арматуры и других за
пасных частей.

Железорудной обогати
тельной фабрике, в зависи
мости от характеристики 
руд и содержания в них 
металла, требуется разное

количество воды. Мы вы
нуждены включать резерв
ные насосы, чтобы зумпфы 
не перезаполнялись пуль
пой. Значит, не всегда есть 
возможность вовремя за
няться их ремонтом. А ре
зерва практически нет.

В период, предшествую
щий запуску АБОФ, мы ре
шили систему разделения 
подачи пульпы на фабрику 
и хвостохранилище. Гото
вимся к замене насосов бо
лее усовершенствованными. 
А рационализаторы сконст
руировали противогидро-

ударное устройство на 
пульпопроводах.

Считаю, что цех обеспе
чит бесперебойную работу 
двух фабрик. Однако, пов
торяю, необходимо уже 
сейчас решить вопрос о 
резервном оборудовании и 
в дальнейшем выдерживать 
сроки его поставки.

Не в меньшей степени 
нас беспокоит и отсутствие 
закрепленного транспорта. 
В хозяйстве пять точек, 
расположенных на внуши
тельном расстоянии, кило
метры пульпопроводов. По 
нашей просьбе машину

выделяет диспетчер* одна
ко у него она не всегда 
под рукой. Да и всего за
ранее не предусмотришь.

Да вот случай. На днях 
в назначенный срок закон
чили ремонт оборудования 
одной нитки пульповода. 
Заказали машину привезти 
масло, но так и не дожда
лись. Наладчики просидели 
половину рабочего дня, а 
мы не смогли включить в 
работу насосы, чтобы за
няться ремонтом очередных.

В. МАКАРОВ, 
начальник хвостового 
хозяйства.

Не оставляйте
детей
одних

Случаи пожаров из-за 
детской шалости с огнем 
наиболее часты, особенно 
в весенне-летний период.

29 июня ученица 1-го 
класса 16-й школы Лена 
Толстова вместе с млад
шим братом и семилетней 
Галей Николаевой нашли 
спички и развели костер в 
заброшенном сарае. Воз
ник. пожар, и сгорело.-' три 
сарая. В одном из них На
ходился- мотоцикл. Если 
бы не подоспел дежурный 
караул пожарной части, 
мотоцикл тоже сгорел бы, 
как и рядом стоящие до
ма и сараи на Парковой 
улице. А ведь могло быть и 
хуже1

Товарищи взрослые, 
спросите себя, все ли вы 
■сделали для предупрежде
ния пожаров? Вмешались 
ли, видя ребят, балующих
ся со спичками, разжигаю
щих костры в подъездах, 
в подвалах, на чердаках, 
в сараях или около дома? 
Товарищи взрослые, помни-. 
те, вы в ответе за то, что 
делают дети!

А. ТУКТАРЕВА, 
инструктор пожарной 
части.

н а ш

Дружина, смирно!
Крымское солнце нещад

но палит. В такую жару 
лучше всего окунуться в 
морскую волну, понырять 
со скалок...

Для ребят пионерского 
лагеря «Ковдорец» обору
дован специальный пляж, 
где они не только загора
ют, но и проводят час му
зыки, обсуждают отрядные 
дела. Тент и несколько 
пляжных грибков защища
ют от солнца.

Для купания тоже выде
лено специальное место. В 
сильную жару ребят выв> 
зят на море не только ут
ром, но и после обеда. И 
каждый день коллекции по-, 
полняются все' новыми ра
кушками, красивыми ка
мушками, а некоторые лю
бители даже приносят в 
банках раков и морских 
бычков.

Рядом со школой, где 
разместился лагерь, уста

новлен обелиск, под кото
рым похоронены воины, по
гибшие в годы Великой 
Отечественной войны.

24 июля на торжествен
ную линейку пионеры при
гласили гостей, в том чис
ле и ветерана войны, за
щищавшего Крым, Н. А. 
Чемоданова. Он рассказал 
ребятам о тяжелых воен
ных днях’, о мальчиках и 
девочках тех лет. Торжест
венная линейка закончилась 
«Минутой молчания». За
тем ребята возложили цве
ты к обелиску.

Фото и текст 
Н. ГАНИЕВОЙ.
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Двух 
зайцев

В зачет норм ГТО вхо
дит туристский поход. Вот 
мы и решили «убить двух 
зайцев» — пойти в турпо
ход в субботу, 5 июля, 
сдать зачет норм ГТО и 
получить заряд бодрости 
на трудовую неделю.

В поход решили идти 
при любой погоде и спаси
бо ей, погоде, она нас не 
подвела. Оставив домашние 
дела и заботы, собрались 
рано утром при полном 
туристском снаряжении. 
Настроение было приподня
тым, праздничным, и его 
не испортили промокшие в 
болоте( ноги, стаи комаров.

Вышли к реке Федори- 
щеико.: Пятнадцать человек, 
у каждого свои обязанно
сти. Был среди нас и об
щественный инспектор по 
противопожарной безопас
ности. Завтрак быстро го
тов, чай припахивает дым
ком. Скучать некогда — 
шутки, песни. Мячу не 
дают ни минуты покоя: во
лейбол, лапта. Откуда 
только и игра вспомнилась. 
Несмотря на разницу в 
возрасте, отстающих и ны
тиков не было.

В Ковдор вернулись С 
приятной усталостью, все 
были довольны походом.

РешИли в следующий раз 
и д ти  по более трудному 
маршруту — на Восемь 
озер. '

В. ЛАВРОВ, Н. ЧА- 
ЩИНА. Е. ИПАТОВА,
Ф. ЗАКУТАЕВ, В. и 
%. СМИРНОВЫ, ра
ботники технологиче
ской лабораториицзл.

Старты 
в бассейне

Состоялись соревнования 
в зачет летней спартакиа
ды по плаванию.

В первой группе цехов 
победили спортсмены руд
ника «Железный» и желе
зорудной обогатительной 
фабрики.

Во второй группе цехов 
места распределились сле
дующим образом: цех конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики, отдел 
технического контроля и 
цех заводских лабораторий.

Мужчины- соревновались 
на дистанции 100 метров. 
Лучшее время показал ра
бочий железорудной обога
тительной фабрики Е. Н. 
Лопаткин (1.12.2 секунды), 
второе место у взрывника 
рудника «Железный» М. Б. 
Туганова (1.23.8 секунды), 
третье — у помощника ма
шиниста экскаватора руд
ника «Железный» В. Ф. 
Кузьменко (1.24.6 секунды).

У женщин на дистанции 
50 метров первой была 
контролер цеха контроль
но-измерительных приборов 
и автоматики Т. Т. Кури- 
кова (51.8 секунды), на 
втором — слесарь цеха 
контрольно-измеритель и ы х 
приборов и автоматики 
Т. Ю. Калинина (54.4 се
кунды), третье место у ра
ботницы железорудной обо
гатительной фабрики Н. Т. 
Гупало (55.0 секунды).

С. НИКАНДРОВ, 
инструктор по произ
водственной гимнасти
ке.

ф  СПОРТ ♦

Улыбнитесь, 
друзья, 

почтальону
«Здравствуй, Никифоров 

на!» «Как дела, Катя?», 
«Чем сегодня нас порадуе
те, Екатерина Никифоров
на?». «Ты мне пенсию при
несла, миленькая?» — та
кими словами часто ветре 
чают почтальона Е. Н. Пан 
филову.

Порой можно услышать: 
«Подумаешь, почта! Что 
тут особенного? Пронуме
руй газеты, разложи пись
ма да и разноси по домам». 
А ведь работа почтальона 
требует и внимания, и упор
ства, и настойчивости. Все 
это, как никто, знает Ека
терина Никифоровна Пан 
филова, бригадир почтальо
нов Ковдорского отделения 
связи, отдавшая 15 лет 
жизни работе на почте.

Спокойно, размеренно на
чинает Екатерина Ники
форовна свой рабочий день. 
Если занята на сортировке
— едет к почтовому ваго
ну, принимает почту, рас- 
пределяег ее по участкам, 
помогает почтальонам бы
стрее справиться с сорти
ровкой корреспонденции, 
штемпелюет письма. Если 
работает на участке — 
подготавливает корреспон
денцию к доставке. Прак
тически она может заме
нить любого почтальона. 
Что при случае, и делаег.

Не так-то легко потас
кать на себе полдня пол
ную сумку с газетами. Но 
это еще и небезопасно. Из- 
за бродячих собак.

С особым вниманием от
носится Панфилова к но
вичкам, старается побыст
рее ввести их в курс дела. 
К Никифоровне обращают
ся. когда требуется уточ
нить тот или иной адрес. 
Бывает, что на конверте 
указана только фамилия. 
И тут уж без консультации 
Панфиловой не обойтись.

Бывают жалобы на то, 
что не доставлены газета 
или журнал. В основном, 
это случается с теми под
писчиками, у кого почтовый 
ящик нараспашку. И Ека
терина Никифоровна обя
зательно постарается най
ти утерянный номер газе
ты или журнала и назавт
ра принесет подписчику.

За многолетний безупреч
ный труд Е. Н. Панфилова 
отмечена многими благо
дарностями и наградами. 

Г. КОТЕЛЬНИКОВА.

С 1 июля 1975 года объ
явлен набор в I класс 
детской художественной 
школы. В младшие группы 
принимаются дети до 11 
лет, в старшие — до 17 лет.

Заявления о приеме надо 
подавать в материальный 
отдел горисполкома. К не
му необходимо приложить 
самостоятельные работы по 
живописи, рисунку, лепке 
(5 работ по каждому виду 
искусства). Заявления при
нимаются до 1 сентября.

Право на учебу в школе 
будет определено во время 
вступительных экзаменов 
по рисунку и живописи, ко
торые состоятся в сентябре. 
За всеми справками обра
щаться в горисполком.

Детская художественная 
школа ставит своей целыо 
подготовить наиболее та
лантливых детей к поступ
лению в средние художест
венные училища и инсти
туты. В школе в течение 
четырех лет учащиеся овла
девают основами рисунка, 
живописи, композиции, леп
ки, получают знания по 
истории изобразительного 
искусства. Обучение — 
платное, 5 рублей в месяц.

Венцом прошедшего учеб
ного года явилась летняя 
практика, на которой мно
гие ученики смогли пока
зать высокий уровень под
готовки как в писанин этю
дов, так и в рисовании с 
натуры. Лучшие работы 
учеников были выставлены 
в витрине магазина «Сказ
ка».

Запомнились произведе
ния учащегося 8 класса из
17 школы Саши Свиридова,

ПУТЕВКА 

В МИР 

КРАСОК
он за год многого добился 
и в композиции, и в живо 
писи, и в лепке.

Интересны работы ребят 
младшей группы: компози
ция «Сказка» Аиды Мото- 
риной (3 класс, школа 
№ 1 8 ) ,  композиция «Весе
лый день» Светланы Куди
новой (3 класс, 17 школа) 
и ее же летние этюды.

Некоторые учащиеся — 
Миша Абрамов, Сергей 
Кручина, Алексей Кузьмин
— добились права участво

вать в областной выставке 
детского рисунка. Они же 
и другие юные художники 
приняли участие в- пере 
движной выставке детского 
рисунка, которую органи 
зовала наша школа.

Многие ребята закончили 
учебный год на «хорошо» 
и «отлично». Среди них 
Олег Пелипенко, выпускник 
10 класса 17-й школы, ко
торый будет поступать в 
Ленинградское художест
венное училище. Там же 
хочет (учиться Татьяна 
Ошмарина — выпускница 
8 класса 18-й школы.

К началу учебного года 
художественная школа пе
реедет в новое светлое зда
ние. Будут приобретены 
многие учебные пособия.

В. ЕЛЬЦОВ, 
директор ;детской ху
дожественной школы.
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ПУТЬ ОТКРЫТ!
В прошлом номере газеты была опубликована репли

ка, в которой автор сообщал, что железнодорожный 
тупик на базе ОРСа превращен в свалку металлолома, 
поэтому база не может принимать свежий картофель и 
другие овощи.

8 июля редакция получила ответ от начальника Ков
дорского участка «Металлургпрокатмонтажа» А. М. 
Лаврова:

— Все металлоконструкции, принадлежащие наше
му участку и мешающие своевременной поставке 
овощей на базу, убраны.

Г ородская 
библиотека

В красном уголке обще 
жития треста «Ковдор- 
строй» на улице Горняков, 
11, оживление — пришла 
заведующая городской биб
лиотекой Нина Васильевна 
Митюкова. Вопросы встре
чают ее прямо у входа,

— Иногда за каких-ни
будь пару часов выдаю 
книги пятидесяти читате
лям, — говорит Нина Ва
сильевна. — Недавно от
крыли передвижку и в об
щежитии № 15. Хотела 
организовать пункт выдачи 
книг в управлении треста 
«Ковдорстрой» — не каж
дый может пойти после 
работы в библиотеку. Идея 
уперлась в шкаф, который 
библиотеке так и не выде
лили.

В городской библиотеке
1.100 читателей, здание в 
стороне от главных дорог, 
может, поэтому о ней но
вые читатели и не знают. 
А ведь в читальном зале 
можно познакомиться с 57 
наименованиями газет и 
журналов, да и книжный 
фонд не маленький — . 16 
тысяч.

Новые поступления бы
вают каждый месяц, — 
продолжает Н. В. Митю
кова, — а каждое воскре
сенье мы постоянно орга
низуем выставки новинок. 
А к 30-летию Победы в 
холле библиотеки сделали 
выставку репродукций ба
талистов Грековекой шко
лы. И еще об одном инте
ресном новшестве, уже в 
организационном плане. 
Хотя в читальном зале соз
даны все условия для ра
боты, но при необходимости 
учебную литературу вы
даем и на дом — сроком 
на 5 дней.

К сожалению, — сетует 
Нина Васильевна, — не все 
читатели аккуратны. Один 
товарищ «Тайную войну 
Исаева» Ю. Семенова дер
жит с 1971 года.

Нина Васильевна показы
вает новые поступления: 
сборник в двух томах «Зна
мена Победы»; В. Чуйков, 
«Сражение века»; Г. Се
вастьянов, А. Уткии «США 
и Франция в годы войны 
1939—1945 годов».

А можно взять почи
тать?

Погодите, дайте офор
мить.

С, ЗАКАРЛЮКО, 
лаборант ЦЗЛ.

Т. А. ИРДТ

6 июля трагически обор
валась жизнь кадровой ра
ботницы, заведующей кон- 
целярией управления Ков
дорского горно-обогатитель- 
ного комбината Тамары 
Андреевны Ирдт.

Тамара Андреевна роди
лась 19 апреля 1924 года r 
городе Егорьевске. Как и 
большинству юношей и де
вушек ее поколения учить
ся помешала война. После 
девяти классов она посту
пила статистом в Уполмнп 
заг в Егорьевске. С 1946 
года Тамара Андреевна, жн-1,, 
ла и работала в Нальчик 
председатель городског 
комитета МОПР, а затеш-^
— статист в министерст
ве заготовок КБАССР.

В 1948 году она перееха
ла в Мончегорск. Работала 
секретарем постройкома 
треста «Кольстрой», а с 
1949 года — диктором ме
стного радиовещания, ли
тературным сотрудником в 
городской , газете «Монче
горский рабочий». С 1957. 
по 1960 год работала пас
портисткой в Оленегорске, 
а с 1960 года — в управ- * 
лении Ковдорского ГОКа.

Тамара ■ Андреевна • на- • 
граждена медалью «За 
доблестный труд в Великой 
Отечественной войне' 1941" 
1945 г.г.». Добросовестная 
труженица, отзывчивый то
варищ, она снискала глу
бокое уважение своих, то
варищей.

Светлая память о Тама
ре Андреевне Ирдт, навсег
да останется в наших серд
цах.

Группа товарищей.

Проснись, шофер
Наступила пора летних 

отпусков. Каждому хочется 
провести его приятно, с 
пользой для здоровья. Но 
некоторые мелочи в первый 
же день могут надолго ис
портить настроение.

Представьте себе, что у 
вас в кармане билеты, до
бытые за десять дней в 
предварительной кассе и 
что вам нужно успеть к 
семичасовому утреннему 
поезду. И вот вы с детьми 
и вещами стоите на авто
бусной остановке. Часы по
казывают 6.30. Автобуса 
нет. В 6.40 его тоже нет. 
Вы начинаете волноваться 
и нервничать. В 6.45 вы 
уже припускаете бегом на 
вокзал, проклиная автобус
ную станцию. На ходу 
вскакиваете в вагон. Не 
можете отдышаться. С 
первым днем отпуска вас!

Так было 2 июля. Я про
вожал родственников на 
вокзал. Не дождавшись 
автобуса, мы, подхватив 
вещи, пошли пешком. В 
этот день многие бежали 
на вокзал по пыльной 
трассе. Автобус все-таки
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пришел. К самому отходу 
поезда, полупустой.

А что же было на авто
бусной станции?

Прихожу туда в 7.30. 
Диспетчера нет. Открываем 
книгу учета движения ав
тобусов. По книге все авто
бусы вышли вовремя, пото
му что запись была сдела
на... накануне.

Когда водители за ут
ренние рейсы расписывают
ся накануне вечером, их 
невозможно проконтроли
ровать. И получается, что 
недобросовестные работни
ки этим пользуются.

Железная дорога пошла 
навстречу отпускникам: два 
раза в сутки ходит поезд 
до Кандалакши, есть пря
мой вагон до Москвы, а 
городская автобусная стан
ция не может перестроить
ся и наладить работу в ко
роткий период отпусков.

Ю. ШАБАНОВ, 
инженер отдела капи
тального строительст
ва комбината.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

12—13 июля — «Д очки- 
матери» (12, 14, 16, 18, 20, 
22).

14 июля — «Пятеро на 
троне» (12, 14, 16, 18-15, 
20, 22 ).

15—17 июля — «Хотим 
скандала» (12, 18-15, 20,
22), «Секретная миссия» 
(14, 16).

18—20 июля — «Дело 
гражданина вне всяких по
дозрений» (12, 18-15, 20,
22), «Провал «Голубой 
змеи» (14, 16).

+
ВО ДВОРЦЕ 

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
12 июля — Танцеваль

ный вечер (20).
13 июля — Танцеваль

ный вечер (20).
15 июля — Танцеваль

ный вечер (20).
19 июля — Клуб инте

ресных встреч, посвящен
ный Дню металлурга. «Моя 
профессия — гордость моя» 
(16). Танцевальный вечер 
( 20 ).

КИНО
12 июля — Сборник ки

нофильмов «Звездочка»

(10-30), «Тихий Дон», 3-я 
серия (14, 16).

13 июля — «Лесная бал
лада» (12-30), «Честное 
слово» (14, 16, 18).

15 июля — «Поцелуй Ча- 
ниты» (17, 19, 21).

17 июля — «Трудная 
любовь» (17, 19, 21).

19 июля — «Пети и мар- 
с и а н е »  (12-30), « Ка к  
украсть миллион», в двух 
сериях (14, 17).

БЫСТРЕЙ ЧЕМ 
В М АГАЗИНЕ

Ковдорский комбинат бы
тового обслуживания дово
дит до сведения населения, 
что заказы на шитье лег
кого платья и пальто вы
полняются в течение двух 
недель,, мужских и женских 
брюк —  в течение 7 дней.

Администрация.
+

А НУ-КА, СОЛНЦЕ, , 
ЯРЧЕ БРЫЗНИ!

20 июля в 11 часов на 
стадионе спорткомплекса 
Ковдорского ГОКа состоит
ся спортивный праздник, 
посвященный Д ню  метал
лурга.

В программе соревнова
ний: смешанная эстафета, 
перетягивание каната, вы

жимание гири, велосипед
ная гонка с выбыванием, 
состязания по городкам, 
товарищеская встреча по 
футболу команд ж елезо
рудной обогатительной 
фабрики и рудника «Ж е
лезный», шахматный блиц
турнир, показательные вы
ступления.

Оргкомитет.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакшский комму
нист» набирали линотипистки 
Н. П. ВАРНИНА, В. С. КА
ЛАШНИКОВА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал  
В. ГАЛЬЦЕВ, печатали Л. В. 
ИВЛИЦКАЯ, Р. Я. СОБОЛЕВА.

Партийная, профсоюзная, 
ком со м ол ьс к а я ор га и и з а ци и 
и администрация управления 
Ковдорского горно-обогати
тельного комбината с глу
боким прискорбием извеща 
ют о трагической смерти 
заведующей канцелярией 

ИРДТ 
Тамары Андреевны 

и выражают соболезнование 
близким и родным покойной.

Коллектив Ковдорского 
шахтопроходческого участка 
№ 1 с прискорбием извеща
ет о преждевременной кон
чине кадрового рабочего, 
секретаря парторганизации 
участка

ГОРШКОВА 
Геннадия Михайловича

и выражает соболезнование 
семье и близким покойного.
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